
Photo prise le 4 décembre lors d’une messe pour le
150ème anniversaire de notre société missionnaire, dans
notre communauté de Sainte Foy, avec 6 sœurs blanches
et quelques personnes des Amis des Pères Blancs
La date officielle de notre fondation est le 8 décembre,
mais il était difficile de se retrouver en ce jour, du fait des
illuminations à Lyon, et du nombre de touristes présents
dans notre ville à cette occasion.
Notre responsable de communauté, le Père Norbert
Angibaud présidait cette célébration.
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Le 30 décembre 2018

Noël est maintenant derrière nous, et je souhaite vous envoyer mes vœux pour la nouvelle
année juste à temps, pour vous redire que je pense bien à vous toutes et à vous tous, que
vous viviez en France ou au Burkina… ou ailleurs, même si cette dernière possibilité ne
regroupe pas beaucoup d’entre vous.

Il y a maintenant pratiquement un an que je vous ai envoyé une « circulaire » pour vous
donner de mes nouvelles et vous inviter à m’envoyer les vôtres.
Je suis toujours résident à Sainte Foy lès Lyon, ce qui me plaît beaucoup, car je suis bien
lyonnais à 100 %, né à l’Hôtel Dieu de Lyon en 1945… Il est vrai qu’au niveau du secteur
France de la province d’Europe, on nous dit que la maison de Sainte Foy risque fort d’être
« fermée » dans un avenir assez proche, même si je ne  comprends pas vraiment pourquoi
cela fait partie des projets à venir. Nous souhaiterions recevoir des étudiants africains
comme par le passé.

Je suis allé au Burkina en 2018, et j’y retourne en 2019 pour y passer un mois et demi,
malgré les « risques » dus à des attentats commis en 2018 dans le nord et dans l’est du
pays. Le provincial de la Province d’Afrique de l’Ouest a fini par me donner son accord, et
je quitte en principe la France le 16 janvier 2019 pour y revenir le 28 février. Une occasion
de rencontrer les  nombreux amis qui se trouvent au Burkina Faso.

Le 11 décembre, il y déjà quelque temps, était une date importante pour les burkinabè, car
c’est en ce jour, en 1968, que l’indépendance de ce pays a été déclarée officiellement.
Bonne fête (en retard) donc à tous les burkinabè qui recevront ce message. 50 ans
d’indépendance ce n’est pas rien, même s’il faut encore pas mal de temps pour que cette
indépendance ne soit pas seulement une déclaration mais une réalité bien concrète.

J’aurai la joie d’aller visiter l’Association Taab Yinga, dont le but a toujours été de suivre les
enfants de la rue et de les aider à se former et à s’investir pour véritablement trouver leur
place dans la société burkinabè. C’est toujours la même personne qui est présidente de
cette Association, Madame Michelle Linko, et aux dernières nouvelles, il y a de quoi se
réjouir, car un projet récent fait que l’Association en question a investi dans un plan
intéressant, l’élevage de poulets (« Nos 1300 poussins environ ont trois semaines



aujourd'hui et commencent à pousser des crêtes. C'est du boulot matin, midi et soir: les
abreuver, leur donner le grain, les vacciner, les réchauffer, etc. » me signalait cette
présidente, le 27 novembre dernier)
En ce qui me concerne, aujourd’hui à Sainte Foy, je continue mes engagements
au Secours catholique deux fois par semaine (mardi et jeudi matin), accueillant des
migrants pour les aider à régulariser leur situation et à obtenir l’aide à laquelle ils ont droit
en tant que réfugiés, soutenus par une Association officiellement reconnue.
Le Secours Catholique a décidé cette année au mois de juin de ne plus accueillir de
migrants au mois de juin 2018, et de ne plus accueillir personne pendant toute la période
de l’été 2018, ce qui a provoqué le désengagement de nombreux bénévoles qui se sont
dirigés vers d’autres associations. Ce qui fait que lors des présences deux fois par
semaine, nous ne sommes que cinq ou six personnes présentes pour accueillir ceux et
celles qui ont besoin de notre secours.

Je n’ai pas trop d’autres engagements, mais je suis assez pris par la gestion du site des
Pères Blancs d’Afrique de l’Ouest (http://mafrwestafrica.net) afin de pouvoir publier environ
toutes les deux semaines une vingtaine d’articles portant essentiellement sur cette province
qui comprend le Burkina, la Côte d’Ivoire, le Mali, le Togo, le Niger et la Mauritanie. Si
jamais vous n’êtes pas connectés à ce site, vous pouvez le faire et vous inscrire pour
recevoir la lettre que j’envoie toutes les deux semaines.

Notre communauté n’est pas très volumineuse, nous ne sommes que six permanents pour
l’instant, et nous espérons que notre maison généralice à Rome pourra nous envoyer si l’on
peut dire des étudiants qui auront la possibilité de suivre des cours, comme cela a été le
cas dans le passé, à la faculté catholique de Lyon, facilement accessible depuis notre
maison à Sainte Foy. C’est bien ce que nous espérons, car une maison aussi grande que
la nôtre n’est pas véritablement « rentable » si elle ne contient que 6 personnes
permanentes. En ce qui concerne notre âge, je suis pour l’instant le plus jeune dans la
communauté, le plus âgé ayant 92 ans, mais prévoyant de quitter Sainte Foy pour notre
EHPAD de Bry sur Marne, près de Paris.

Vous redisant mon amitié, et vous remerciant des nouvelles que vous voudrez bien
m’envoyer en réponse à cette lettre, je vous souhaite par avance une belle fête de Noël

Pierre Béné

A gauche, photo prise elle aussi le 04/12/2018, en compagnie des sœurs Blanches et des Amis des
Pères Blancs de la région de Lyon, réunis un peu en avance pour célébrer le 8 décembre.


